

Bono minero: oportunidades en compras

33.000.000

de pesos en bonos y crédito
blando recibirán los mineros
de Escondida tras finalizar
la negociación colectiva.



El aumento del consumo en diversos rubros, desde bienes durables hasta servicios, genera un efecto multiplicador que beneficia a diversos sectores.

Inyección de los bonos mineros a las economías regionales será muy positiva

Las recientes negociaciones colectivas en la industria minera, con el caso emblemático de Minera Escondida, han puesto de manifiesto el significativo poder adquisitivo que adquieren los trabajadores del sector tras alcanzar acuerdos favorables. Los bonos por término de conflicto, sumados a créditos blandos, inyectan millones de pesos a la economía local y regional, generando un efecto dominó en diversos sectores. En el caso de Escondida, los casi 2.400 trabajadores lograron un acuerdo histórico, obteniendo un total de 33 millones de pesos. Esta suma, distribuida entre los trabajadores, representa una inyección de capital considerable que se verá reflejada en un aumento del consumo en diversos rubros.

¿En qué invertirán?

Tradicionalmente, los bonos de término de conflicto de los mineros se destinan a satisfacer necesidades postergadas y a mejorar la calidad de vida. Entre los gastos más comunes se encuentran:

- Bienes durables: la compra de electrodomésticos de última generación, como refrigeradores inteligentes, televisores de gran formato y equipos de sonido de alta fidelidad, es una tendencia recurrente.
- Tecnología: los dispositivos elec-



trónicos, como computadoras, notebooks, tablets y smartphones de última generación, son altamente demandados.

- Automóviles: la adquisición de vehículos nuevos o usados es otra opción popular, especialmente en zonas donde el transporte público es limitado.

- Viajes: muchos trabajadores aprovechan para realizar viajes familiares o en solitario, tanto dentro como fuera del país.
- Vivienda: la compra o remodelación de viviendas también se ve impulsada por los bonos, especialmente en zonas con alta demanda habitacional, tanto dentro de la

región o como segunda vivienda en otras regiones.

Impulso al comercio local

El aumento del gasto de los mineros genera un efecto multiplicador en la economía local de varios millones de dólares. El comercio,

desde grandes tiendas hasta pequeños negocios, se beneficia directamente de este incremento en la demanda. Tiendas de electrónica, electrodomésticos, muebles, vehículos y agencias de viajes son algunos de los sectores que experimentan un mayor dinamismo. Y con 14 negociaciones aún en

curso, se espera que otros trabajadores del sector minero también obtengan bonos por término de conflicto. Esto significa que el impacto económico de las últimas negociaciones se extenderá por un tiempo, generando oportunidades de crecimiento para diversos sectores.

BONO VIAJERO

En Paquetes,
Circuitos y Cruceros
Internacionales

Monto mínimo de compra \$5.000.000

DCTO. EXTRA \$200.000

Usando este código
MINEROSVF

viajes
Falabella

EXCLUSIVO EN

Antofagasta: Tienda Falabella 2do Piso, Mall Plaza Antofagasta • Calama: Tienda Falabella 2do Piso, Mall Plaza Calama
La Serena: Tienda Falabella 3er Piso, Mall Plaza La Serena • Copiapó: Tienda Falabella 2do Piso, Mall Plaza Copiapó

Ofertas válidas para reservas de paquetes, cruceros y circuitos con origen Santiago de Chile y destinos internacionales. Los precios son válidos para compras realizadas en Canales de Venta Asistida (Contact Center, Videollamada, Sucursales o WhatsApp). Vigencia de la compra desde las 10:01 del 26/08/2024 hasta las 23:59 del 03/09/2024 o hasta agotar 10 cupos totales, lo que ocurra primero. Los paquetes, cruceros y circuitos son por persona en base a habitación doble. Los circuitos y cruceros solo incluyen alojamiento, comidas y visitas según itinerario, no contemplan pasaje de avión, a menos que lo mencione el programa en los "incluye". Válido para viajar entre 2024 y 2025. Las reservas que cumplan con los requisitos aquí mencionados obtendrán un descuento en el valor final de \$200.000 CLP usando el código de descuento MINEROSVF. Válido por un mínimo de compra por transacción de \$2.000.000. El descuento se realizará al total de la compra, es decir, el descuento es por transacción realizada, no por producto individual. Promoción limitada a un descuento por dispositivo y usuario. Aplica un máximo de 08 lugares por reserva. El descuento no tiene valor monetario y, por lo tanto, no será canjeable por dinero en efectivo. Reservas no endosables. Todos nuestros precios incluyen impuestos y cargos por servicios. Las reprogramaciones pueden generar diferencias tarifarias. En caso de requerir cambios, éstos se encuentran condicionados a la autorización de los proveedores, y de ser procedentes, se aplicará la política de flexibilidad del Proveedor que se informa en el check out. No aplican reservas con pago en destino.

El Caribe, España y la exótica Turquía están entre los destinos del turista minero

Con el bono en mano podrá regalar a la familia un merecido descanso para reponer fuerzas, bajo la modalidad all inclusive. Por ello, en Viajes Falabella tienen un equipo de Asesores Expertos que se preocupa hasta del más mínimo detalle desde la partida y hasta el regreso.

Los mineros, reconocidos por su arduo trabajo y dedicación, merecen disfrutar de momentos de descanso y aventura. De seguro muchos están planificando sus próximas vacaciones o hacer una "escapada", tanto para las Fiestas Patrias que están muy cercanas, como también en los tradicionales meses de verano. Por lo general, este turista minero es un viajero con experiencia, que gusta disfrutar del sol caribeño, en lugares como Punta Cana, en República Dominicana; Cancún en México, o la exótica Aruba, pero todo bajo el sistema all inclusive o todo incluido, ya que como sabemos al ser el trabajo en la mina muy arduo durante todo el año, entonces bien merecidas son las vacaciones "a cuerpo de rey".

Pero Europa también está en el radar del viajero minero, como España, donde en su capital Madrid goza de lo que podríamos llamar la "ruta del fútbol", conociendo los emblemáticos lugares de celebraciones como Plaza Cibeles, el Kilómetro Cero en Plaza Mayor o el Estadio Santiago Bernabéu, en donde el club Real Madrid juega de local; o en Barcelona, epicentro del club homónimo en donde brillaron Lionel Messi, Alexis Sánchez, Claudio Bravo y Arturo Vidal, y que ofrece característicos lugares como la Rambla o la espectacular basílica de la Sagrada Familia.

Y a los anteriores se han sumado circuitos de ensueño, como Turquía, con ciudades mágicas como Estambul en donde el estrecho del Bósforo une a Europa con Asia, y que además regala una arquitectura única gracias a sus maravillosas mezquitas e historias de sultanes, las mismas que se han conocido acá en Chile a través de sus teleseries.

Desde Viajes Falabella, señalan que el turista minero muchas veces se regala con su familia una "escapada" de entre 7 y 9 días, con todo incluido en hoteles cuatro estrellas o superior, porque la idea es precisamente descansar y reponer fuerzas. En muchos casos el viaje es en familia, para ello hay hoteles familiares -como los de la cadena Meliá-, y otros para ir con amigos o en pareja, como el Riu Republica en Punta Cana.

Asesoría Personalizada

El poder recibir asesoría desde el primer minuto y hasta el momento mismo del regreso, es clave para este tipo de turistas. En Viajes Falabella explican que cuentan con atención personalizada ofrecida por sus Asesores Expertos. Estos profesionales conocen a la perfección los destinos más solicitados por los mineros, como el Caribe (Aruba, Cancún, Punta Cana) y Europa (España, Reino Unido y Francia), así como destinos exóticos como Turquía. Además,

se encargan de gestionar todos los detalles del viaje, desde la reserva de vuelos y hoteles, brindando una experiencia completamente "todo incluido".

Además, para los mineros que buscan circuitos culturales, se ofrecen itinerarios cuidadosamente diseñados que incluyen visitas guiadas a las ciudades más emblemáticas de cada destino. De esta manera, los viajeros pueden conocer la historia, la cultura y las tradiciones de cada lugar de manera auténtica y enriquecedora. Y con motivo de las Fiestas Patrias, Viajes Falabella ha lanzado la promoción "Mineros VF", una iniciativa que ofrece descuentos exclusivos de \$200.000 para los mineros de las zonas de Calama, La Serena, Copiapó y Antofagasta. Esta promoción puede combinarse con otros descuentos disponibles para los clientes con tarjeta CMR, lo que permite acceder a cuotas sin intereses de hasta 12 meses en paquetes a Punta Cana y circuitos a Turquía.



Si quiere descansar en familia o con la pareja e irse 8 días a Punta Cana al Hotel Riu Bambu all inclusive, puede hacerlo por 12 cuotas sin interés de \$115.000.



Se pueden ir a destinos como Turquía y conocer Estambul, Ankara y Capadocia en 6 días por 12 cuotas sin interés de \$49.000 con su tarjeta CMR.

Turquía de ensueño

Turquía, un país que fusiona Oriente y Occidente, invita a un viaje inolvidable a través de su rica historia de los sultanatos, cultura y paisajes impresionantes. Por ejemplo, Estambul es una ciudad que cautiva con su mezcla de culturas y civilizaciones. Es por ello, un destino imperdible, donde el pasado y el presente se entrelazan en cada esquina, creando un ambiente

único y fascinante.

Entre sus monumentos históricos están la Basílica de Santa Sofía, la Mezquita Azul, el Palacio de Topkapı y la Cisterna Basílica, todas maravillas que dejan sin aliento. También hay cruceros por el Bósforo, donde se disfruta de una vista panorámica de la ciudad mientras se navega por este estrecho que separa Europa de Asia,

unidos por luminosos puentes. A lo anterior hay que sumar los laberínticos pasillos del Gran Bazar y el Bazar de las Especias, donde se encuentran una gran variedad de productos artesanales y souvenirs, así como también explorar los barrios de Sultanahmet, Beyoğlu y Karaköy, cada uno con su propia personalidad y encanto.

Sol de Aruba

Aruba, con sus playas de arena blanca, aguas cristalinas y un clima cálido durante todo el año, es un destino turístico muy popular en el Caribe. Pero más allá de sus hermosas playas, esta pequeña isla ofrece una gran variedad de atractivos turísticos para todos los gustos.

-Eagle Beach: Considerada una de las mejores playas del mundo, Eagle Beach es famosa por su arena suave y blanca, sus aguas turquesas y la presencia de los Divi-divi, árboles inclinados que se han convertido en un símbolo de la isla.

-Palm Beach: Con una amplia gama de hoteles y restaurantes, Palm Beach es el corazón turístico de Aruba. Aquí encontrarás una gran variedad de actividades acuáticas, como buceo, snorkel y jet ski.

-Baby Beach: Esta playa, ubicada en el extremo sur de la isla, es ideal para familias con niños pequeños gracias a sus aguas tranquilas y poco profundas.

-Parque Nacional Arikok: Este parque natural ocupa casi el 20% del territorio de Aruba y ofrece una gran variedad de paisajes, desde playas vírgenes hasta formaciones rocosas y cuevas. Aquí podrás practicar senderismo, hacer snorkel o explorar en vehículo todo terreno.

-Oranjestad: La capital de Aruba es una ciudad colorida y animada, donde podrás encontrar tiendas de souvenirs, restaurantes y museos. No te pierdas el Fuerte Zoutman, la estructura más antigua de la isla, y el Museo Arqueológico Nacional.

-Buceo y snorkel: Las aguas cristalinas de Aruba albergan una gran variedad de vida marina, como peces tropicales, tortugas marinas y arrecifes de coral.

-Gastronomía: La cocina arubana es una fusión de sabores caribeños, europeos y latinoamericanos. No te pierdas los platos típicos como el keshi yena (queso relleno) y el stoba (estofado).



BONO VIAJERO

En Paquetes, Circuitos y Cruceros Internacionales



Circuito / 6 Días Turquía

Hotel + Desayuno + Traslados internos + Guía
Estambul · Ankara · Capadocia

Desde: **12** cuotas sin interés 

de **\$49.000** p/p

Monto referencial: \$585.868 - CAE: 1,56% - CTC: \$590.504

DCTO. EXTRA

\$200.000

Monto mínimo de compra \$5.000.000

Usando este código

MINEROSVF



Paquete / 8 Días Punta Cana

Vuelo + Hotel RIU Bambú All
+ Asistencia en viaje + Traslados

Desde: **12** cuotas sin interés 

de **\$115.000** p/p

Monto referencial: \$1.373.059 - CAE: 1,56% - CTC: \$1.383.939



EXCLUSIVO EN

Antofagasta:

Tienda Falabella 2do Piso, Mall Plaza Antofagasta

Calama:

Tienda Falabella 2do Piso, Mall Plaza Calama

La Serena:

Tienda Falabella 3er Piso, Mall Plaza La Serena

Copiapó:

Tienda Falabella 2do Piso, Mall Plaza Copiapó

Ofertas válidas para reservas de paquetes y circuitos con origen Santiago de Chile a destinos internacionales. Los precios son válidos para compras realizadas en sucursales Viajes Falabella de Antofagasta, Calama, Copiapó y La Serena. Vigencia de la compra desde las 10:01 del 26/08/2024 hasta las 23:59 del 03/09/2024. Aplica para viajar el 2024 y 2025 (revisa en cada destino su fecha exacta de salida). Los paquetes y circuitos son por persona en base a habitación doble. Todos los productos consideran 05 cupos por destino. El descuento no tiene valor monetario y, por lo tanto, no será canjeable por dinero en efectivo. Todos nuestros precios incluyen impuestos y cargos por servicios. Las reprogramaciones pueden generar diferencias tarifarias. Ver detalles de la política de flexibilidad de cada Proveedor y de fechas en el check out. Las opciones reembolsables permiten devolución en cupón o dinero, verificar más información en el check out. Reservas no endosables ni reembolsables en caso de uso parcial. Aplica un máximo de 08 lugares por reserva. No aplican reservas con pago en destino. Vigencia de compra entre las 10:01 del 26/08/2024 hasta las 23:59 del 03/09/2024 o hasta agotar 20 cupos totales, lo que ocurra primero. Las reservas que cumplan con los requisitos aquí mencionados obtendrán un descuento en el valor final por transacción de: \$200.000 CLP. Válido por un mínimo de compra por transacción de \$2.000.000. Promoción no acumulable con otras promociones u ofertas en el check out.



El boom será fuerte en venta de tecnología

Las últimas negociaciones colectivas en la industria minera chilena han dejado a miles de trabajadores con cuantiosos bonos, lo que ha generado un considerable impulso al consumo, especialmente en el sector tecnológico.

Los mineros, con un mayor poder adquisitivo, se han volcado a la adquisición de una amplia gama de dispositivos electrónicos y digitales, transformando así el mercado tecnológico de las regiones mineras. Los smartphones se han convertido en un objeto de deseo para muchos trabajadores. Marcas como iPhone y los últimos modelos de Android compiten por un lugar en los bolsillos de los mineros. La posibilidad de acceder a internet de alta velocidad, aplicaciones especializadas y una cámara de alta resolución son factores determinantes en la elección de estos dispositivos. Las tablets y notebooks también han ganado popularidad, convirtiéndose en herramientas indispensables para el trabajo, el estudio y el entretenimiento.

Los mineros buscan equipos con pantallas de alta resolución, procesadores potentes y una amplia capacidad de almacenamiento para almacenar documentos, fotografías y videos. Los televisores inteligentes de gran formato se han posicionado como una opción atractiva para disfrutar de contenidos multimedia en alta definición. Las grandes pantallas, la conectividad a internet y las múltiples aplicaciones disponibles hacen de estos dispositivos el centro de entretenimiento de muchos hogares. Los relojes inteligentes o smartwatch han ganado terreno entre los mineros, quienes valoran la posibilidad de monitorear su actividad física, recibir notificaciones y controlar dispositivos conectados.

Refrigeradores para el desierto

Un aspecto interesante de las adquisiciones de los mineros es la demanda de refrigeradores especiales diseñados para soportar las altas temperaturas del norte de Chile. Estos electrodomésticos, con mayor capacidad de enfriamiento y tecnología de bajo consumo, se han vuelto indispensables para conservar alimentos en óptimas condiciones. El aumento en la demanda de productos tecnológicos ha generado un impacto positivo en la economía local y regional. Tiendas de electrónica, supermercados y centros comerciales han experimentado un incremento en sus ventas, lo que ha impulsado la creación de nuevos empleos y la reactivación de diversos sectores.

Ya se vive un alza en ventas de vehículos nuevos

Un impacto significativo en el mercado automotriz generan los acuerdos colectivos en la industria minera chilena, ya que los millonarios recursos recibidos por los trabajadores han impulsado una ola de renovaciones y adquisiciones de vehículos, especialmente en aquellas zonas con mayor actividad minera. Las camionetas todoterreno se han convertido en una de las elecciones predilectas de los mineros. Estos vehículos, diseñados para enfrentar los terrenos más difíciles, ofrecen una combinación de potencia, comodidad y seguridad que se adapta perfectamente a las necesidades de los trabajadores que se desplazan a faenas mineras, muchas veces ubicadas en zonas remotas y de difícil acceso.

Características indispensables

Los mineros buscan vehículos con características específicas:

- **Tecnología de punta:** sistemas de navegación GPS, cámaras de retroceso, sensores de estacionamiento y conectividad a dispositivos móviles son cada vez más demandados.
- **Tracción en las cuatro ruedas:** esencial para enfrentar los caminos de tierra, barro y rocas que son comunes en las zonas mineras.
- **Gran capacidad de carga:** la amplia zona de carga o pick up permite transportar herramientas, equipos y materiales necesarios para el trabajo.
- **Seguridad:** sistemas de frenos ABS, control de estabilidad y airbags son fundamentales para garantizar la seguridad de los ocupantes.
- **Confort:** asientos ergonómicos, climatizador

La adquisición de vehículos cero kilómetros y la renovación de los existentes aportan de manera importante a las ventas del sector automotriz local, además de mejorar la calidad de vida de los trabajadores y la seguridad en sus traslados.

automático y sistemas de audio de alta calidad son características que valoran los mineros para hacer más agradables los largos trayectos.

Repuestos y accesorios

Además de la adquisición de vehículos nuevos, los mineros también están invirtiendo en repuestos y accesorios para personalizar y mejorar el rendimiento de sus vehículos. Neumáticos especiales para todo terreno, baterías de alta capacidad, sistemas de suspensión reforzados y protecciones para la carrocería son algunos de los productos más demandados. Si bien las camionetas todo terreno son las protagonistas de este boom automotriz, los mineros también están adquiriendo otros tipos de vehículos, como SUV familiares y vehículos comerciales, sin descartar modelos sedán.



Aumentan reservas para volar a destinos soñados

Nuestro país ofrece una amplia variedad de destinos turísticos que satisfacen los gustos más exigentes. Desde las turísticas playas de la zona central hasta los imponentes paisajes de la Patagonia, Chile cuenta con una belleza natural incomparable.

- **Zonas costeras:** la Serena, Viña del Mar, y la Región de Los Lagos son algunas de las opciones más populares para disfrutar del sol, la playa y actividades acuáticas.
- **Montaña:** el territorio andino chileno ofrece una gran variedad de opciones para los amantes de la naturaleza, como

trekking, esquí y deportes de aventura.

- **Lagos y ríos:** las regiones de Los Ríos y de Aysén son ideales para practicar deportes acuáticos, como kayak y pesca deportiva.

El Caribe

Pero si la idea es viajar más lejos, el Caribe es uno de los destinos más populares para los turistas chilenos. Sus playas de arena blanca, aguas cristalinas y resorts all inclusive o todo incluido lo convierten en el lugar perfecto

para descansar y desconectar.

- **República Dominicana:** conocida por sus exuberantes paisajes, sus resorts de lujo y su vida nocturna.
- **Cancún:** un destino clásico que ofrece una amplia gama de actividades para todos los gustos.
- **Cuba:** una isla llena de historia y cultura, con ciudades coloniales, playas hermosas y una rica vida nocturna.

Europa

Europa es un continente lleno de his-

toria, cultura y diversidad. Ciudades como Roma, París, Londres y Barcelona ofrecen una experiencia única para los viajeros.

- **Italia:** conocida por su rica gastronomía, su arte y su arquitectura.
- **España:** un país con una gran variedad de paisajes, desde las playas de la Costa del Sol hasta las montañas de los Pirineos.
- **Francia:** el país del amor y la moda, con ciudades como París y Niza que cautivan a los visitantes. Cómo no acordarse de que fue sede de los últimos Juegos Olímpicos.

Destinos exóticos

Para los más aventureros, existen destinos exóticos que ofrecen experiencias únicas.

- **Sudeste Asiático:** Tailandia, Vietnam y Camboya son destinos que combinan cultura, naturaleza y aventura.
- **China:** país milenario con una rica historia y una cultura fascinante.
- **Turquía:** puente entre Europa y Asia, con una mezcla de culturas y una rica historia.
- **Egipto:** cuna de la civilización, con pirámides, templos y un desierto que esconde tesoros milenarios.